



## Table Ronde

### 1\* Question au niveau personnel

**Quel aspect a été le plus cultivé dans ta famille qui, pour toi, est devenu ensuite un mode de vie et une façon de se comporter avec les autres?**

Je suis la fille d'une Ancienne Elève du Collège FMA Villaamil à Madrid et depuis que mes parents m'ont conçue, l'esprit salésien coule dans mes veines. Ma mère, enceinte tant de moi que de mon frère, a demandé à Marie Auxiliatrice de nous protéger sous son manteau. Nous sommes tous les deux d'Anciens Elèves de la Famille Salésienne : moi des FMA et mon frère d'Estrecho chez les SDB. Ma mère, en bonne Ancienne Elève, nous a transmis toutes les valeurs salésiennes et évangéliques qu'elle avait vécues à l'école et à la maison. C'est elle qui a fait vivre notre maison comme une maison familiale:

- Nous avons appris à guérir : si un enfant tombait et se blessait dans la rue, toute la bande me cherchait, montait chez moi pour que je soigne ses blessures car ma mère et ma grand-mère savaient guérir « sans mal, avec amour ».

- Nous avons appris à partager : personne n'est jamais resté sans collation. Il y avait toujours du pain et une tranche de chorizo ou de saucisson à distribuer et de l'eau! Que de fois ont-ils fait la queue devant chez nous parce qu'ils étaient fatigués et épuisés ! Ma mère leur donnait de l'eau pour étancher leur soif !

- Nous avons appris à accueillir et à écouter les autres, sans juger, simplement en acceptant chacun tel qu'il était. Elle disait toujours qu'aucune personne n'était égale à une autre, qu'il n'y avait ni des meilleures ni des pires : il y avait simplement des différences et que nous pouvions toujours apprendre quelque chose de chacune.

- Nous avons appris à prendre soin de nos aînés: les dernières années de sa vie, elle s'est consacrée à prendre soin de sa mère et de son frère prêtre et elle l'a fait sans se plaindre, toujours avec le sourire.

- Elle nous a appris à être ouverts à la nouveauté, même dans les technologies : c'est incroyable la façon dont elle a géré le téléphone mobile et la Nintendo DS !

Et avec elle, nous avons appris à prier, à nous arrêter et à diriger notre regard vers le Seigneur et vers Marie Auxiliatrice, en remerciant toujours pour tous les dons reçus, même si nous vivions des moments difficiles. L' « action » était une partie vivante et fondamentale de notre vie quotidienne.

### 2\* Question : au niveau de l'Association:

**Quelles ressources, en tant qu'Ancienne Elève, peux-tu mettre à disposition dans ta réalité, en faveur de la croissance de notre Association?**

Je mets à la disposition de l'Association tout ce que je suis et mon temps libre.



J'ai suivi les traces de ma mère : ma maison est une maison familiale pour tout le monde, sans distinctions.

J'ai été Conseillère mondiale et j'ai été responsable de la Fédération portugaise et des Fédérations espagnoles (maintenant, il y en a trois depuis octobre de l'année dernière). Je suis actuellement Présidente de la Fédération Santa Teresa, basée à Madrid, qui est le résultat de l'union des Fédérations Santa Teresa et Virgin del Camino.

J'encourage toutes les Unions de ma Fédération et donne une formation charismatique et statutaire partout où elle est nécessaire, pas seulement dans ma Fédération.

Quant à ce qui concerne « mes jeunes », j'ai deux canaux ouverts :

- Je collabore avec les Salésiens dans le recrutement de jeunes Techniciens Supérieurs de l'éducation de la petite enfance fraîchement diplômés de leur Ecole de Formation Professionnelle, en tant que tutrice dans mon Ecole d'Education de la Petite Enfance.
- Je travaille à inculquer les valeurs d'amitié, de camaraderie, de collaboration, de partage... aux plus jeunes de mon école, âgés de 4 mois à trois ans et demi. Je suis à l'entière disposition de leurs parents dont certains sont d'Anciens Elèves venant de toute l'Espagne, en leur apportant, gratuitement, un soutien psychopédagogique et familial chaque fois qu'ils en ont besoin.

Je collabore avec la Municipalité pour accueillir les enfants dont les parents ont des problèmes, quels qu'ils soient, en leur fournissant éducation et entretien.

Un des parents de mes plus petits m'a offert la possibilité d'aller dans un des hôpitaux de Madrid, spécialisé dans l'enfance, pour faire le « clown » et leur transmettre la joie de Don Bosco, la joie qui caractérise tant la Famille Salésienne.

Et me voilà!

Maribel Pérez Aguilera